

En su Conferencia de Málaga, en 1929, la Mutual expuso una "Breve descripción de Chile", contenía en su partida la definición de Alonso González y Mamolejo, la de 1575: "Es el reino de Chile y la tierra de la memoria de un viaje despedida (sic), angosta y larga", de clara visión militar. La sigue: "Mejor sería darle la forma de un río, ancho hacia Antofagasta, aguzado hacia el Sur", misma medida condición de "país dotado de inmensa costa".

Gabriela, que reverenció a las hermanas costas de "hermosa cultura", no pudo ilustrarse al empleo de una imagen de trabajo. En dicha conferencia, encarita al "Desierto de la Sal", en que debe tocarnos hasta la médula:

"El chileno, lo que él es, lo que puede dar de sí, el chileno en volvorno y en inactivación de energía, hoy que conocemos la zona salinera en la región americana de la Patagonia".

Un equilibrio humano de Chile se rendía en sus extremos de piedra y nieve. Pero, Gabriela retira que: "El desíerto de la Sal arrojó y restó al hombre chileno boca plantada, bien firme, lago cabal de la carne americana. Ó ha salido de su pelea con la costa calificada y de su vida de pechos a pechos con el mar", engiéndicos a los de estos primones el lacrimoso del náufrago, de las fias y de la esperanza.

¿Cómo os agradaría esa precocidad de



"El desierto de la sal"

"...Es el reino de Chile y la tierra de la memoria de una
vcina despada (sic), angosta y larga... Mejor sería darle
la forma de un río, ancho hacia Antofagasta..."

diferirán que nos destaca y nos impone ser chilenos de sol y de "rayos", de camanchacas y de aguas espumosas?

Hoy que Antofagasta debiera sus pasos para

Por Andrés Sabella (Artículo Instituto)

solenizar su recuerdo, creemos que en modo respeto cabrá el de la pampa y de sus numerosos el de cada ciclo de cielos; el de nuestros valles y el de sus suaves de 1912 o de quevesos, aquí, compartiendo sus ideas y su paz, el de todo este Pueblo del Salar Grande, más grande desde que Gabriel lo distinguió en la geografía humana de la República, encaracolando sobre el arbol y el salitre.

Daví

Gabriela de la Poesía esbozadas en la puridad de nuestro amor y apasionados a larguísimo de cuesta oceánica nos encumbra, para que sirvamos como tú, a nuestros semilleros y para que de nuestras canas, al amparo de tu corazón y de tu cuchillana, sigan la hermandad y la paz, la escuela democrática que tuvo valiente, los curas de la abundancia y los díos luciosos del Chile bicentenario que en nosotros el fraga de futuro, Ilus y feliz.

Quedan nos merece garantía, mucha más: Gabriela de Chile!

N. de la R.

"Hija de un pueblo nuevo", "Maipú 749, Viñaló", "Desobediencia", "Militancia de la paz", y demás publicaciones por nuestro diario, forman parte de una Conferencia titulada, fundada por Sabella, en Antofagasta, el 7 de abril de 1989.

"El desierto de la sal" [artículo]Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"El desierto de la sal" [artículo]Andrés Sabella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile